
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  東観世 

 

□ 日時   平成 28年 10月 11日（火）午後 7時～午後 8時 45分 

 

□ 出席者  （市民） 24人（当該区：21人 その他：3人） 

     （執行部） 7人 

           市長、副市長、教育長、総務部長、市民福祉部長、教育部理事、

上下水道部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 7時～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 7時 2分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 7時 4分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 7時 28分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 8時 40分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 8時 45分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

職員対応について。 

各課の職務内容が分かりづらく、イノシシ

が罠にかかっているので連絡してほしいと

住民に言われ、どこに連絡すればいいのか

分からなかったが、電話交換の方が速やか

につないでくれた。職務内容について熟知

されており、大変ありがたかった。 

 

意

見

２ 

6 月に防災安全課に講座をお願いした。課

長をはじめ 5 名ほどで、丁寧に話してくれ

た。質疑応答では、担当課の職務内容以上

の事も丁寧に対応してくれてありがたかっ

た。 

 

意

見

３ 

団地内の側溝 2 カ所に蓋をしてほしい。 

（観世音寺六丁目 16～17） 

深さ 70 ㎝ほどある側溝で、高齢者も多く、

子どもも増えている。草が覆うと見えなく

なり危険。近日は半分ほど蓋をしてくれた。

できればグレーチングで蓋をしてほしい

し、拡幅もしてほしい。 

（副市長） 

要望に関しては、自治会長を通じていただく

ようにしております。（意見 5 につきまして

も）何ら返事がないのは失礼でした。申し訳

ありません。自治会長を通じてお返事をいた

します。 

（上下水道部長） 

団地内の側溝は開発当時のものです。月山雨

水幹線（観世音寺四丁目 16 付近）が大きな

幹線になりまして、上下水道部で担当してお

ります。東観世区の雨水もこの雨水幹線に流

れ込むことになりますが、現在この大きな幹

線は溢れかえるような状況ではございませ

ん。雨水については、この大きな幹線で排水

できている、という認識です。今後はゲリラ

豪雨などに備え、どこから雨水が集まってく

るのかなどの調査をしていきたいと思いま

す。先ほど副市長が申し上げました、団地の

側溝については、側溝改良等で建設部門が担

当でございます。 

【後日回答：建設課】 

平成 28 年度に一部施工していますので、平

成29年度以降も引き続き自治会長と協議し、

蓋かけについて協議してまいります。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

４ 

横岳池について。 

（観世音寺六丁目 15 付近） 

大雨の時は、排水管が詰まって溢れそうに

なった。詰まらないように柵をしてほしい。

先日見に来てもらった際は、前向きな言葉

をもらったので、してくれると期待してい

る。 

【後日回答：建設課】 

柵（スクリーン等）の設置のみでは排水管

詰まりの解消にならないと考えられます

ので、併せて、管のそばに桟橋を設置する

案を考えています。 

計画（案）ができましたら、協議をさせて

いただきたいと思います。 

意

見

５ 

推定金光跡について。 

大雨の際は水が山からどっと流れて、観世

音寺六丁目 8-8 と 12 の間を水が流れる。 

排水管を大きくしてほしい。要望を出して

いるのに対応がない。隣の整備計画と一緒

にするという話も聞いたが、全く反応がな

い。せめて何か返事があるべきだろう。 

【後日回答：建設課】 

途中経過等の返事もしなかったことは申

し訳ありませんでした。あらためてお詫び

申し上げます。 

当該箇所につきましては、現在、グレーチ

ング蓋式の横断側溝の設置を考えており

ます。 

今後、意見３の箇所の施工計画とあわせ

て、自治会長と引き続き協議してまいりま

す。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

市役所から総合体育館までのシャトルバス

を運行してほしい。 

 

意

見

２ 

東観世公民館は避難所になっていない。イ

エローゾーンに指定されているし、高齢化

も進んでいる。手近に地域の避難所を考え

てほしい。市で基金を設けるなどして、弱

者対策を考えてほしい。 

（副市長） 

土砂災害防止法後、イエローゾーンに指定さ

れました。指定の意味としては、できるだけ

早く危険を察知し避難をしていただきたい

という意味もございます。大雨が降る際、避

難指示などをいつ出すのか、大変議論のある

ところでございます。現在は、避難指示など

は、暗くなる前に決定し、お知らせをする流

れに変えつつあります。ソフト面ではそのよ

うな対応を行っております。しかし現在、ご

指摘の地域においての雨水の処理などに関

する抜本的な計画はございません。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

この地域の雨水排除計画はどうなっている

のか。雨水排除計画なくして、防災計画は

ないだろう。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

意

見

２ 

渋滞対策について。 

九州国立博物館ができれば渋滞が起こるこ

とは予想できただろう。建物と同時に道路

をつくるべきだった。後手になっている。

総合的に考えて行政をしてほしい。 

（副市長） 

現在、総合体育館前の、筑紫野市を含んだ地

域の道路計画を立てているところでござい

ます。問題を放っておくのではなく、今後対

策を講じていきます。時間はかかるかと思い

ますが、現在そのように計画しております。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

空き家条例はあるのか。 （経営企画課長） 

現在はございません。 

【後日回答：都市計画課】 

平成 28 年度では、空き家等の実態調査を実

施し、平成 29 年度では、空き家等対策計画

を立案します。必要な施策を講じるために、

空き家等対策条例等制定を目指しています。 

草とか生え放題になっている。 （経営企画課長） 

現在空き家の調査をするようにしておりま

す。 

（市長） 

1 月の大雪の際は、千軒ほど元栓を閉めて回

ったと聞いています。つまり約千軒程度は空

き家があると思います。調査に加え、活用を

どうしていくのかを打ち出すところまで来

ていると思っています。 

【後日回答：都市計画課】 

現在、空き家対策は個別対応を行っていま

す。自治会長や近隣の方からの通報により、

所有者の方に連絡をとり、空き家等の適正管

理するよう指導しているところです。 

今後は、空き家の適正管理を実施いただくた

めにも空き家等の所有者に対して、管理方法

の啓発、利活用の推進等を周知し、空き家に

対する対応を行ってまいりたいと考えてい

ます。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

空き家は水道や電気の使用状況を見ればす

ぐ分かるだろう。 

草刈りの指導はできないのか。 

（経営企画課長） 

生活環境課で対応しております。 

【後日回答：都市計画課】 

現在は個別対応となっているため、地域から

の情報をもとに対応しています。 

各々の空き家の所有者に対して、直接指導で

きるか否かについては、実態調査の結果を受

けて対応等検討いたします。 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

歴史と文化の環境税について。 

税を納める駐車場は 500 円、納めない駐車

場は 400 円。なぜ市は納めない人を認めて

いるのか。一本筋を通して取るべきであろ

う。 

（市民福祉部長） 

歴史と文化の環境税には一定の要件がござ

います。駐車場台数が 5 台より多い駐車場に

関して課税しており、対象外の駐車場もござ

います。市としては対象となる駐車場の方に

はお話をしております。 

現実問題としてそのようになっていないだ

ろう。400 円の駐車場はたくさんある。 

（市民福祉部長） 

駐車場料金と、歴史と文化の環境税は別物で

ございます。400 円の駐車場だから税を払っ

ていないというわけではございません。 

駐車場に車を入れるために、走っている車

を止める人もいる。それが渋滞になってい

るだろう。きちんと何らかの対策をとるべ

きではないか。 

（市長） 

いろいろな事がからんでおりますので、総合

的に決めたいと思います。いろいろな団体と

話し合いながら取り組みます。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

団地から政庁通りに出る道は 2 本。離合が

できないほど狭い。大雨や暗い時も危険。

感応式の信号機を付けるなどしてほしい。 

（市長） 

大宰府展示館に出る道か、農協に出る道の 2

本しかないということですね。私も経験しま

すが、県道も混んでおりますし、なかなか出

にくいです。 

【後日回答：建設課】 

地元要望として以前、警察署に対し要望書

を提出し、現地協議もおこなった経過もご

ざいますが、道路（県道）がカーブして見

通しが悪いことや最寄りの信号機との間

隔が近すぎる等の理由により、設置には至

っていない状況です。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

政庁通りには石柱がある。観世音寺の前の

道など。離合できない。ぶつけるし事故も

あっている。信号機のない横断歩道は大変

危険。なぜ石柱があるのか。 

（市長） 

最近、2 週間のうちに 2 件の死亡事故が起こ

っています。今年度中に「飲酒運転撲滅都市

宣言」と「交通事故撲滅都市宣言」をしたい

と思います。一時停止できちんと止まるこ

と、横断歩道の前でいったん停止することを

徹底すると、事故の半分は防げると私は思っ

ています。 

【後日回答：建設課】 

石柱は、車両が歩道へ乗り入れしないため

の防止対策として設置されています。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

空き家調査について。 

外部委託で予算が組んである。なぜなのか。

電気や水道の使用状況を見れば、すぐに空

き家かどうか分かることだろう。 

（上下水道部長） 

水道の契約のない情報などは、内部情報とし

て共有をしています。 

（副市長） 

ただ単に、空き家かどうかを調査するのでは

なく、持ち主の意向まで調査する予定と聞い

ております。確かめて後日回答いたします。 

【後日回答：都市計画課】 

空き家調査は、空き家の分布状況と、空き家

になるであろう住宅の調査行い、その調査結

果のデータベース化を図ります。また、その

空き家の所有者の方に空き家の管理等の意

向調査を行い、空き家の適正管理と利活用を

推進するための施策の策定を行うためのも

のです。 

よって、外部調査を行うことが適当と考えて

います。 

空き家の適正管理・利活用の推奨のみなら

ず、空き家となる住宅を未然に減らすこと

も、視野にいれ施策を立案してまいります。 

（参加した市民） 

空き家については、持ち主がちゃんと管理

してほしいと思っている。 

（副市長） 

空き家に限らず、道に張り出す竹などの指導

もしています。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

神聖な場所で、なぜ、ももいろクローバー

Ｚのコンサートを認めたのか。結局主催は

天満宮であったのだろう。なぜ許可したの

か。芝生を踏んだりするだろう。 

（市長） 

いろいろな反省すべき点があったと思って

います。 

（教育長） 

ももいろクローバーＺだから許可をしたと

いうことではございません。政庁まつりも毎

年おこなっておりますし、10 年前にはコン

サートも行いました。ＰＲ効果もございま

す。しかし今回、「男祭り」ということが分

かった時点で大きな報道になりました。プロ

ジェクトは進んでおり、出来る限りのことは

市長から申し入れもしていただきましたが、

現実的に「男祭り」自体を止めるという事に

はなりませんでした。政庁跡の活用・利用に

ついては考えていくべきところを思ってい

ます。 

使用料はとっていないのか。 （教育長） 

使用料を払えば使わせるのか、ということに

なります。使用料はとっていません。寄付が

ございました。 

コンサートの機器が建てられている時は入

れないじゃないか。1 週間程度。 

（教育長） 

そのようなご意見もございます。 

天満宮はもう少し寄付をしていいのに、と

思う。 

 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

10 

意

見

１ 

ももいろクローバーＺのコンサートについ

て。 

2 カ月間くらいファンの人が観光に来てい

たと聞く。データなどはあるのか。 

（市長） 

コンサート当日は約 9 千人が来たと聞いて

います。トラブルを心配しておりましたが、

前日から太宰府を訪れ観光していただき、コ

ンサートの次の日はごみの掃除に来たとい

うファンの方もいらっしゃいました。コンサ

ートが終わると、西鉄二日市駅まで整然と移

動されており、ファンの方のモラルの高さを

感じました。私もいろいろな過程で悩みまし

たし、「できることなら」とお願いをしたこ

ともありましたが、後々いろいろと考えるこ

とがあったなという総括でございます。 
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